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III Domenica per annum 

Dopo che Giovanni fu ar-
restato, Gesù andò nella 
Galilea, proclamando il 

vangelo di Dio, e diceva: «Il 
tempo è compiuto e il regno di 
Dio è vicino; convertitevi e 
credete nel Vangelo». 

Passando lungo il mare di 
Galilea, vide Simone e Andrea, 
fratello di Simone, mentre get-
tavano le reti in mare; erano 
infatti pescatori. Gesù disse 
loro: «Venite dietro a me, vi 
farò diventare pescatori di uo-
mini». E subito lasciarono le 
reti e lo seguirono.  

Andando un poco oltre, vide 
Giacomo, figlio di Zebedèo, e 
Giovanni suo fratello, mentre 
anch’essi nella barca riparava-
no le reti. E subito li chiamò. 
Ed essi lasciarono il loro padre 
Zebedèo nella barca con i gar-
zoni e andarono dietro a lui.  

  Marco 1,14-20 

 
I° LIVELLO:  
Martedì 27 gennaio:  

Pianeta bambini:  
conoscerli per capirli  

(psicologia dei bambini delle elementari) 

 

II° LIVELLO:  

Giovedì 29 gennaio:  

La figura  
dell'animatore  

(caratteristiche, motivazioni, spiritualità..) 

Dal Vangelo di 
Marco 

Domenica prossima,  

1 febbraio, alle ore 16,  

si svolgerà l’incontro  

mensile per le famiglie. 

La preparazione del Carnevale è 

già iniziata. Mentre i Genitori dei 

bambini più piccoli sono sempre 

diversi, quelli delle medie sono 

sempre al minimo.  

SONO TUTTI CAMIONISTI, FORSE NO! 

Voi che vivete sicuri 

Nelle vostre tiepide case, 

voi che trovate tornando a sera 

Il cibo caldo e visi amici: 

Considerate se questo è un uomo 

Che lavora nel fango 
Che non conosce pace 

Che lotta per mezzo pane 

Che muore per un sì o per un no. 

Considerate se questa è una donna, 

Senza capelli e senza nome 

Senza più forza di ricordare 

Vuoti gli occhi e freddo il grembo 
Come una rana d'inverno. 

Meditate che questo è stato: 

Vi comando queste parole. 

Scolpitele nel vostro cuore 

Stando in casa andando per via, 

Coricandovi alzandovi; 

Ripetetele ai vostri figli. 

O vi si sfaccia la casa, 
La malattia vi impedisca, 

I vostri nati torcano il viso da voi.  

 

SE QUESTO È UN UOMO - PRIMO LEVI 1947 

Pellegrinaggio ad Auschwiz 

14 agosto 2006 
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Calendario SS. Messe 
GENNAIO 

25  -  ore     8.30 Marini 
      -  ore   10.00 Romani 
      -  ore   11.15 pro-Populo 
       - ore   18.30  
26   - Donati 
27   - Aura 
28   - Berarducci 
29   -  
30   - Bezziccheri - Bartolucci 
31   - Argento 

COLONNA RITA 
residente in via Mameli 10 
è morta il 18 gennaio 2015 

• CORSO RISERVATO UOMINI: lune-

dì 26 gennaio, ore 21.15 

• CORSO BIBLICO UNICO: mercole-

dì 28 gennaio, ore 21.15 

Carla Lim per il gruppo filippino: domanda sulla corruzione 

E adesso, la corruzione nelle istituzioni ecclesiali. Quando io parlo di Chiesa a 
me piace parlare dei fedeli, dei battezzati, tutta la Chiesa. Ed è meglio parlare di 
peccatori. Tutti siamo peccatori. Ma quando parliamo di corruzione, parliamo o di 
persone corrotte o di istituzioni della Chiesa che cadono nella corruzione, e ci sono 
casi, sì, ci sono. Io ricordo una volta, anno 1994, appena nominato vescovo del 
quartiere di Flores a Buenos Aires, sono venuti da me due impiegati o funzionari di 
un ministero a dirmi: “Lei ha tanto bisogno qui, con tanti poveri, nelle Villas mise-

rias…”. “Oh sì”, ho detto io, e ho raccontato. “Noi possiamo aiutarLa. Noi abbiamo, 
se Lei vuole, un aiuto di 400.000 pesos”. A quel tempo il peso e il dollaro erano 1 
a 1: 400.000 dollari. “E voi potete fare?”. “Ma sì, sì”. Io ascoltavo, perché ‘quando 
l’offerta è molto grande, persino il Santo non si fida’; e poi andavano avanti: “Per 
fare questo, noi facciamo il deposito e poi Lei dà la metà a noi”. In quel momento 
io ho pensato: cosa fare? o li insulto e do loro un calcio dove non batte il sole, 
o faccio lo scemo. E ho fatto lo scemo.  

Ho detto, ma con verità, ho detto: “Lei sa che noi nelle vicarie noi non abbiamo 
conto; Lei deve fare il deposito in arcivescovado con la ricevuta”. Ed è tutto. “Ah, 
non sapevamo… piacere…”, e se ne sono andati. Ma poi io ho pensato: se questi 
due sono arrivati direttamente, senza chiedere permesso – è un cattivo pensiero – 
è perché qualcun altro ha detto di sì. Ma è un cattivo pensiero!… La corruzione è 
facile farla. Ma ricordiamo questo: peccatori sì, corrotti no! Corrotti mai! Dobbiamo 
chiedere perdono per quei cattolici, quei cristiani, che scandalizzano con la loro 
corruzione. È una piaga nella Chiesa; ma ci sono tanti santi, e santi peccatori, ma 
non corrotti. Guardiamo anche all’altra parte, alla Chiesa santa! Qualcuno c’è an-
che… ma grazie per il coraggio di fare questa domanda.  

Cristoph Schmidt per il gruppo tedesco:  
Secondo dei sondaggi, la maggioranza dei filippini pensa che la crescita enorme 

della popolazione filippina è una delle ragioni più importanti per la povertà enorme 
del Paese, .. Qual è la posizione cattolica nei riguardi della contraccezione? Che 
cosa ne pensa?  

Papa Francesco: Io credo che il numero di tre per famiglia, che lei menziona, 
secondo quello che dicono i tecnici, è importante per mantenere la popolazio-
ne. Tre per coppia. Quando si scende sotto questo livello, accade l’altro estremo, 
come ad esempio in Italia, dove ho sentito – non so se è vero – che nel 2024 non 
ci saranno i soldi per pagare i pensionati. Il calo della popolazione. Per questo la 
parola-chiave per rispondere è quella che usa la Chiesa sempre, anch’io: è 
“paternità responsabile”. Come si fa questo? Col dialogo. Ogni persona, col suo 
pastore, deve cercare come fare questa paternità responsabile.  

Quell’esempio che ho menzionato poco fa, di quella donna che aspettava 
l’ottavo e ne aveva sette nati col cesareo: questa è una irresponsabilità. “No, io 
confido in Dio”. “Ma guarda, Dio ti dà i mezzi, sii responsabile”. Alcuni credono che 
– scusatemi la parola – per essere buoni cattolici dobbiamo essere come conigli. 
No. Paternità responsabile. Questo è chiaro e per questo nella Chiesa ci sono i 
gruppi matrimoniali, ci sono gli esperti in questo, ci sono i pastori, e si cerca. E io 
conosco tante e tante soluzioni lecite che hanno aiutato per questo. Ma ha fatto 
bene a dirmelo. È anche curiosa un’altra cosa, che non ha niente a che vedere ma 
che è in relazione con questo. Per la gente più povera un figlio è un tesoro. È vero, 
si dev’essere anche qui prudenti. Ma per loro un figlio è un tesoro. Dio sa come 
aiutarli. Forse alcuni non sono prudenti in questo, è vero. Paternità responsabile. 
Ma bisogna guardare anche la generosità di quel papà e di quella mamma che 
vedono in ogni figlio un tesoro.  

A PROPOSITO DI ALCUNE AFFERMAZIONI  DEL PAPA  

GENNAIO 
2015 

Lunedì 26 (dal mattino)  Via Mattei  

Martedì 27 Napoli - mattino   

+ Via Milano + Siena 

Mercoledì  28 (dal mattino) Viale Roma - 
dal ponte 

Venerdì 30 (dal mattino) Viale Roma - 
dalle rotonde 

Lunedì 26 (dal mattino)  Via Mattei  

Martedì 27 Napoli - mattino  + Via 
Milano + Siena 

Mercoledì  28 (dal mattino) Viale Roma - 
dal ponte 

Venerdì 30 (dal mattino) Viale Roma - 
dalle rotonde 

CHIUNQUE SIA ANDATO A SCUOLA SA CHE OGNI PAROLA VA LETTA NEL SUO 
CONTESTO, DIVERSAMENTE SI FA DIRE ALLA PERSONA AFFERMAZIONI DIVER-

SE E DISTORTE. E’ CIÒ CHE È SUCCESSO NELL’INTERVISTA RILASCIATA DA 
PAPA FRANCESCO NELL’AEREO DI RITORNO DALLE FILIPPINE.  
QUI HA PARLATO DI “ CALCIO” E DI “ CONIGLI”. RIPORTO LE PAROLE DEL 
PAPA E IL LORO CONTESTO. OGNUNO POTRÀ GIUDICARE FRA INFORMAZIONE 
E DISINFORMAZIONE GIORNALISTICA. 


